
•  НАВСТРЕЧУ —  

ЮБИЛЕЮ ОКТЯБРЯ

Вместе 
со страной

12 М А Р ТА  СОСТОЯЛОСЬ 
С ОБРАНИЕ ПАРТИЙНОГО 
А КТИ В А  ВОЛГОДОНСКА. С 
ДОКЛАДОМ  «О З А Д А Ч А Х  
ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНО Й 
О Р ГАН И ЗАЦ И И  ПО ДОСТОЙ
НОЙ ВСТРЕЧЕ 6 0 -й  ГОДОВ 
Щ И Н Ы  ВЕЛИКОЙ О КТЯ БРЬ
СКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 
РЕВОЛЮ ЦИИ» ВЫ СТУПИЛ 
П ЕРВЫ Й С Е КРЕТАРЬ ГК 
КПСС И. Ф . УЧАЕВ.

Он ко р о тко  проследил 
путь, пройденный страной 
за шестьдесят созидатель
ных лет, отметил д остиж е 
ния советского  народа и 
напомнил о  задачах волго- 
д-жцев', вставших на ю би- 
л )нук> вахту.

Д евиз наших горож ан—  
«Работать без отстающих». 
М ногие предприятия, цеха, 
участки достойно держат 
свое слово. О днако  пред
стоит преодолеть немало 
трудностей.

В частности, чтобы вы
полнить обещ анное— сдать 
к  7 ноября 1977 года первую  
очередь завода Атоммаш , 
таким  организациям, как 
«Жилстрой», «Промстрой» и 
некоторы м  ДРУГ И М 1 необхо
д им о ликвидировать отста
вание допущ енное в янва
р е — феврале. Н уж на четкая 
програм ма по вводу жилья 
и объектов соцкультбыта, 
необходим о искоренить
случаи ф ормализма в орга 
низации социалистического 
соревнования, другие  недо
статки.

Д окладчик призвал пар
тийный актив ш ироко  р а з
вернуть пслитико-агитацион 
ную  работу, показывать тор 
ж ество идей ком мунизм а, 
воспитывать массы на луч
ших примерах, распростра
нять почины передовых 
бригад  в борьбе за звание 
коллективов имени 60-летия 
Великого О ктября,

В прениях выступили 
В. Л. Гришин, председатель 
город ско го  исполкома тр у 
дящихся, В. И. Бородаев, 
плотник-бетонщ ик СМУ-10, 
Ю . И. Д олгополов, се кр е 
тарь парткома завода 
Атоммаш , Н. И. булевский, 
начальник УСМР и другие.

По обсуж денном у вопро
су принята соответствую 
щая резолю ция.

Собрание заслушало так- 
ж е  инф ормацию  втооо-о  
секретаря ГК КПСС Ю . 3. 
Чурадаева «Об итогах вы- 
попнения социалистических 
обязательств коллективами 
промыш ленных предприя
тий, строительных и транс
портных организаций за ян
варь— февраль 1977 года».

ИДТИ 
В ГРАФИКЕ

Под председательством 
заместителя министра 
энергетики и электрифи
кации СССР Н. Иванцо
ва с руководителями тре
ста и субподрядных орга
низаций проведено сове 
щаиие, на котором был 
проанализирован ход стро 
ительства комплекса кор
пуса № 1, рассмотрены 
вопросы по формирова
нию работ на этом объ
екте.

Было принято решение 
выделить дополнительно 
рабочих, транс п о р т ,  
средства малой механиза
ции. Это позволит в ап
реле ввести в график под 
готовку производственных 
площадей корпуса №  1 и 
сдачу их под монтаж тех
нологического оборудова
ния.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЯТЕСЫ
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~  —  В парт коме треста  ---------------------------------------------------------------------

0 ПОДГОТОВКЕ 
К КОММУНИСТИЧЕСКОМУ СУББОТНИКУ

На заседании парткома треста «Вол
годонскэнергострой», состоявшемся в 
марте, обсужден вопрос о подготовке и 
проведении 16 апреля Всесоюзного 
коммунистического субботника, посвя
щенного 107-й годовщине со дня рожде

Партком треста обязал 
секретарей парткомов уп
равлений строительством 
и секретарей партбю
ро подразделений соз
дать штабы и разработать 
конкретные мероприятия 
по подготовке и проведе
нию коммунистического

ния В. И. Ленина и 60-летню Великого 
Октября. Утвержден штаб по подготовке 
и проведению субботника. Начальником 
штаба утвержден заместитель управля
ющего трестом по производству Р. К. 
Усатый.

субботника. Особое вни
мание руководителей и 
специалистов обращено 
на необходимость созда
ния таких .условий, кото
рые обеопечат достиже
ние в этот день наивыс
шей производительности 
труда на каждом участке,

в бригаде, на каждом ра
бочем месте.

Редакции газеты «Зна
мя строителя» поручено 
широко освещать подго
товку к проведению ком
мунистического суббот
ника на строительстве за
вода Атоммаш.

0 ПОДГОТОВКЕ 
К ПРАЗДНОВАНИЮ ПЕРВОГО МАЯ

На заседании парткома треста ут
вержден план мероприятий по проведе
нию праздничных торжеств, посвящен-

В частности, образована 
праздничная комиссия, 
председателем которой 
утвержден заместитель 
управляющего трестом по

ных Международному дню солидарности 
трудящихся—1 Мая.

мадрам Ю. А. Титов. Осо 
бое внимание парткомов 
и  партбюро подразделений 
треста обращено на необ
ходимость широкого раз

вертывания предмайского 
социалистического сорев
нования, чтобы встретить 
этот праздник новыми до
стижениями.

Победители за февраль
На третьем участке 

руководит которым В. М 
итоги социалистического
Первое место заняла 

бригада плотников К. Ф. 
Кондратава, выполнившая 
производственное задание 
на 177 процентов. Брига
да JI. И. Рудь при плане 
6 0 0 0  рублей фактически 
освоила 10600. Эти пока
затели позволили прослав 
ленному коллективу за 
нять второе место.

Бригада маляров А . Е. 
Иг.натченко освоила 7 0 0 0  
рублей собственными си
лами. Выработка на од
ного работающего со с та 
вила 17 5  процентов нор-

СМУ-3 УС «Жилстрой»,
. Молчанов, подведены 
соревнования за февраль.

мы. Этой бригаде при
суждено третье место.

Лучшими по профессии 
стали плотник И. Н. Ти
щенко, штукатур С. В. 
Батаргалиева, м аляр 
Е. П. Машкова.

С первых дней марта 
эти коллективы, а такж е 
победители в соревнова
нии за  звание «Лучший 
по профессии», работают 
с опережением графиков.

С. БАБАНСКАЯ, 
нормировщик третьего 

участка СМУ-3 УС 
«Жилстрой».

ПО
Лидеры 

всем показателям
В управлении строительства механизированных 

работ подведены итоги социалистического соревно
вания за февраль. Среди подразделений первое 
место заняло СМУ-7 (начальник В. П. Никитин). 
Производственный план этот коллектив выполнил 
на 173 процента. Выработка на одного рабочего 
составляет 113,7 процента.

Первенство завоевал кол-

ВАЖНЫЙ ШАГ
Партийный комитет треста «Волгодонскэнерго

строй» совместно с объединенным постройкомом и 
начальниками отделов провел инструктаж со спе
циалистами подразделений о внедрении трудовых 
паспортов коллективов. Этот документ будет' спо
собствовать дальнейшему развитию социалистиче
ского соревнования, росту производительности тру
да, улучшению качества работы.

Согласно утвержденно
му графику, до первого 
апреля этого года трудо
вые паспорта должны 
быть оформлены в брига
дах, на участках и в 
СМУ нашего треста.

Валерий БОЙКО, ком сорг 
бригады В. Буцина из 
СМ У-9 УС «Заводсгрой»! 
Валерий —  один из лучших 
электросварщ иков бригады. 

Ф ото  В. Комиссарова.

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ СТРОЙКА?
ПУСКОВОЙ ОБЪЕКТ ГОДА: ОЧИСТНЫЕ СО

ОРУЖЕНИЯ. ИСПОЛНИТЕЛЬ: СМУ-4 УС «ЖИЛ
СТРОЙ» (НАЧАЛЬНИК В. Н. ДЕМИДОВ). СРОК 
ВВОДА ПЕРВОЙ ОЧЕРЕДИ— 28 АПРЕЛЯ.

В степи за химзаводом 
раскинулся строительный 
о б ъ ек т . З д е с ь  трудится 
коллектив СМУ-4 УС 
«Ж илстрой». Он возводит 
очистные сооружения. 
Взяты повышенные социа 
лисгические обязательст
ва: 28 апреля сдать в
эксплуатацию первую 
очередь очистных сооруже 
ний. Сюда входят: насос
ная станция первичных 
отстойников, первичный 
■отстойник №  2, аэротенк 
№ 2  и другие объекты. 
Весь же комплекс очист
ных сооружений должен 
вступать в строй в июле.

Вместе со всеми строи
телями завода Атоммаш 
мы стремимся достойно 
встретить 60-летие Вели
кого Октября. У нас по

стоянно добиваются отлич 
ных показателей в труде 
бригады В. А. Иванище- 
ва, В. Н. Ротова, Н. Л. 
Рогачева. Они служат 
примером. Хорошо рабо
тает и  участок, руководит 
которым мастер Г. П. 
Краев.

Январское задание по 
генподряду коллектив 
СМУ-4 выполнил на 113 
процентов. Собственными 
силами освоено 100 про
центов. План ф евраля по 
генподряду мы также пе
ревыполнили. Освоено 
542,7 тысячи рублей, что 
на 29,7 тысячи больше 
планового задания. А  вот 
собственными силами 
вместо плановых 400 ты
сяч рублей освоено 343 
тысячи или 86 процентов.

Причины тому разные. 
И главная из них— дефи
цит рабочей силы. Сейчас 
на объектах очистных 
сооружений (вместе с
И ТР и .служащими) на
считывается 483  че
ловека. По плану 
же только рабочих долж
но быть 1172 человека.

Часто подводят нас 
автотранспортники. Еж е
дневно мы даем заявки 
на три автомашины, полу 
чаем одну. Вот сейчас 
нам необходимо подвезти 
200 кубометров бутового 
камня. Но из-за отсутст
вия подъездов мы не в 
состоянии вывезти его да
же с базы, расположен
ной около УС «Ж ил
строй».

Кроме того, прошедшие 
дожди на неделю приоста 
новили все работы. Мы и 
сейчас никак не войдем в 
нормальный ритм. Вся 
территория заболочена,

невозможно ничего под
везти. Целыми сутками 
откачиваем воду. Дороги 
поразмыло. Щ ебень за
сыпаем, две-три машины 
пройдут и опять затор.

Очень слабо поставля
ют нам материалы, обес
печиваемся ими на 20 — 
25 процентов. Спраши
вается: откуда же возь
мутся высокие темпы? 
Нам обязаны оказать по
мощь руководители УС 
«Ж илстрой» и  треста. А 
пока пусковой объект го
да и его люди позабыты- 
позаброшены.

Дайте в достатке строй
материалы, технику, ра
бочую силу, возьмите за 
правило начинать стройку 
с дорог и коммуникаций 
и темпы окаж утся дру
гими.

Р. АКЖИГИТОВА, 
старший инженер- 

экономист СМУ-4 УС 
«Жилстрой».

лектив участка №  5
U A U w , руководит которым
В. Ф. М ацнев. Здесь в ы - ! 
полнение плана со став и л о j 
2 ^ 0 ,9 ,  а  вы работка на 
каж дого работника 1 5 4 ,9  '
процента. Второе место
присуж дено участку  JMs 5 
Ьл ш  а (начальник  В. II. 
Воронин,). План выполнен 
на 1 8 3  процента, выработ
ка на каждого работающего 
составляет 1 0 4 ,9  процента.

Среди бригад лучш ие по
казатели  оказались у брига
ды электросварщ иков 
0М У-7, руководит которой 
И. Г. Д ьяченко . Бригада 
слесарей-сантехников из 
ССМУ-1, возглавляем ая 
В. В. М усиным, показала 
второй результат. Третье 
место присуж дено бригаде 
из СУМРа Н . А. В асильева, 
сум евш ей так ж е превзойти 
плановы е задан ия по всем 
показателям .

В. РУЛЕВСКАЯ, 
инженер ОТиЗ УСМР.

Дружный 
коллектив

Отлично трудится брига
да плотников Ф. Тара
сюка нз столярного цеха 
Р Б З  УС «Промстрой».

Коллектив готовит опа
лубку под фундаменты, 
делает наличники, плин
туса, оконные рам ы , две
ри д л я  новостроек, а 
такж е настилы лесов для 
строителей. Нор лгу выпол
няют н а 120— 130 про
центов.

Л. ПЕТРОВА, 
инспектор ОК 
треста ВДЭС,



стихии
НАПЕРЕКОР
р  ИГНАЛ тревоги не за- 

стал врасплох. Уже 
сутки  ш ел дождь, напол
н я я  мутными потоками за 
лив, и у многих специа
листов были законны е осно
ван ия  у с п о к о и т ь с я  за  со
с т о я т ь ' путепровода к  но
вому городу. Тем более, что 
последние данны е неволь
но заставляли  тревож иться: 
за сутки  объем воды в за 
ливе со стороны завода уве 
личился на 2 0 0  ты сяч  к у 
бометров А дождь все хле
стал ...

И все-таки , как  всякий  
сигнал тревоги, он был в 
какой-то степени неож и
данны м. Однако это не по
мешало руководителям и 
специ листам ОМ.У-7 А'СМР 
правЛ ш но оценить обста
новку. Положение было 

. серьезны м. Водопропускное 
сооружение не справлялось 
со своей задачей . В зали 
ве скопилось около трех 
м иллионов кубометров во
ды, которая в любую мину
ту  могла размы ть земляное 
тело плотины. Требовались 
срочные дополнительны е 
меры.

На прорыв были броше
ны  мощный отряд техники 
и оригада оетонщмков
A. Терещ енко из J.6 чело
век . Дождь не переставал, 
но и люди не сдавались. Но 
колено, а где и по пояс в 
воде они упорно продол
ж али  свое дело:^монтнрова- 
лн перемы чки, строили 
сбросное сооруж ение. Ш аг 
за шагом, метр за метром 
продвигались они к  цели. 
Там, где сдавала техника, 
брались за  работу вручную . 
II не отступили.

Почти неделю длился этот 
поединок со стихией. Око
ло трех ты сяч кубометров 
щ ебня н кам ня приняли и 
использовали рабочие из 
бригады Терещ енко. За не
делю освоили сто ты сяч 
рублей. Вместе с рабочими 
не уходили с поста моло
дые специалисты  инженер
B. П авлов и мастер Ю. Шко 
колов,

И когда был смонтирован 
последний кубометр ж елезо
бетона, когда замолчали 
двигатели маш ин, через 
сбросное сооружение хлы 
нула вода. Д еж урная служ 
ба долож ила: уровень в
заливе пониж ается , опас
ность миновала. Но дамбе 
вновь откры ли движ ение 
автомаш ин, ж изнь вош ла в 
привы чное русло.

В. НИКИТИН, 
начальнин СМУ-7 УСМР.

О ПРАВОВЫХ  
ЗНАНИЯХ

Состоялось первое заня 
тие университета право
вых знаний. Перед слу
ш ателями — работниками 
отделов кадров, труда и 
зарплаты, бухгалтерии, 
юристами, председателя
ми местных комитетов, 
выступили прокурор го
рода Л. П. Криволапов, 
судья Д. Н. Тращенко.

4 За качество в ответе каждый -------

Где вы, руководители?
Первый дот  пермской серии. В чет

вертом подъезде работает бригада шту
катуров из СМУ-3 УС «Жилстрой», ру
ководит которой Д. Ф. Овсянникова.

Этот коллектив здесь с пятого января. 
Работы выполняет с высоким качест
вом.

Б РИ Г А Д И Р  рассказы
вает:

— Качеству отделки уде 
ляем особое внимание. Я 
сама постоянно совершен 
ствую мастерство и на
целиваю на это коллек
тив. Стараемся все де
лать так, чтобы не было 
к нам претензий. Мы соз
дали пост по контролю 
за качеством. В него во- 
шли самые добросовест
ные труженики: Р . П. Р я 
занова, Т. К. Морозова, 
JI. А. Лященко, Е. Т. Боб 
ровская и другие.

Ввели коэффициент 
трудового участия. Взяли 
за правило: прежде, чем 
уйти с объекта, пригла
шаем бригадира отделоч-

нимников и вместе с 
проверяем качество.

С гордостью могу ска
зать, что те объекты, ко
торые нам пришлось 
сдать, всегда принима
лись с хорошей оценкой. 
Так было на двух тринад
цатых домах, на детском 
садике на 280 мест.

А  вот в адрес админи
страции СМУ-3 УС «Ж ил
строй» рабочие высказы
вают целый ряд претен
зий.

В частности, админи
страция мало обращ ает 
внимания на нужды брига 
ды. Социалистическое со
ревнование пущено на са
мотек.

За время работы на

первом доме люди не ви
дели своих руководите
лей. Они не знают, куда 
идти завтра, какая стоит 
перед ними производст
венная задача. Ни на од
ном объекте качество ра
бот не проверялось ни од
ной комиссией. Никто не 
может ответить на воп
рос:—есть лй в СМУ-3 
комиссия по проверке ка
чества?

Эти недостатки нетруд
но устранить. Требуется 
лишь немного инициати
вы руководителей СМУ-3.

В. МАСЛЕНКОВА, 
штукатур СМУ-3 УС 

«Жилстрой», 
член КПСС.

■ф А . А Д Е Л Ь Ш И Н , передо
вой м о н т а ж н и к  упр авл е ни я  
« Ю ж п р о м ве н ти л н ц и я » , с пе
р е вы по л не н ием . норм  рабо
тает на м о н та ж е  к р ы ш и  
вен ти л я то р о в  на первом 
ко р п у с е  завода А то м м аш . 
(Ф ото  слева).

ф- Член КПСС, б р и га д и р  
из СМ У-9 УС «З авод строй *. 
кавал ер  ордена Т руд ового  
К р а сн о го  З на м е ни  В. Л. 
Б уц и н . Его б ри га да  ударно  
работает на возведении 
А Б К  на первом  к о р п у с е . 
(Ф ото  справа).

Ф Идеологическая хроника

На новую ступень
Комплекс вопросов вос

питания трудящ ихся был 
рассмотрен на совещании 
заместителей секретарей 
партийных организаций 
по идеологии. А. Д. Ми- 
лованов, заместитель сек 
ретаря парткома треста, 
говоря о задачах на пред
стоящий период в свете 
постановления ЦК КПСС 
о 60-летии Великой Ок

тябрьской социалистиче
ской революции, особое 
внимание обратил на 
оформление оперативной 
наглядной агитации.

Л. Л. Абрамова, заве
дующая кабинетом полит 
просвещения треста, свя
зала задачи политинфор
маторов и агитаторов 
стройки с постановлением 
ЦК КПСС об улучшении

устной агитации.
Анализ состояния лек

ционной пропаганды сде
лала ответсекретарь об
щества «Знание» треста 
Л. Г. Ковалева. Она под
черкнула, что деятель
ность первичных органи
заций общества в «Завод- 
строе», «Ж илстрое», ав
тохозяйстве требует корен 
ной перестройки.

Участникам совещания 
были розданы рекоменда
ции по основным вопро
сам идеологической ра
боты.

Заказчик- 
генподрядчик:

О  ПЕРВОМ микрорайоне 
города на улице Ле

нина ускоренны ми тем па
ми идет строительство ж и
лого Ы э-квартирного дома. 
Бригады  кам енщ иков из 
СМУ-3 УС «Ж илстрой», ру 
ководпмые Г. Агинским и 
Б . Киселевым заканчиваю т 
кладку  второго этаж а. Фев
ральское задание эти 
бригады вы полнили на 1 3 0  
процентов. Темпы строи
тельства вы сокие. В доста
точном количестве м атери
алы , есть фронт работы. 

Заказчик, Волгодон
ское СМУ треста «Юж 
стальконструкция», по
стоянно оказывает
строителям существен
ную, деловую помощь. 
На участке постоянно 
работают три крана, 
две-три автомашины, 
1 0 — 12 подсобных ра
бочих.
Каменщ икам нет надоб

ности отлучаться от своей 
основной работы . Они за н я 
ты  кладкой стен, перегоро
док, этаж ей . А подсобники 
подают раствор, складирую т 
кирпич на поддоны. В в ы 
ходные дни по инициативе 
комсомольской организации

ДЕЛОВОЕ СОДРУЖЕСТВО
треста «Ю ж стальконструк- 
цн я»  организую тся суббот
ники. Д важды работники 
ап парата управления Волго
донского СМУ и админист
рац ия приним али участие 
в субботниках.

Труженики «Юж- 
стальконструкции», со 
своей стороны, делают 
все возможное для то
го, чтобы основные ра
боты на доме №  7 за
кончить к 1 Мая, а в 
июле сдать его в экс
плуатацию. Если судить 
по взаимоотношениям 
заказчика и генподряд 
чика, то можно не сом
неваться в том, что на
меченная программа 
будет выполнена.
Но могут ли строители 

увеличить темпы? До ми
нимума сократить вы н уж 
денны е внутрисм енны е про
стои? Безусловно, могут. 
Для этого нуж но наладить 
четкую  поставку  на объ
ект сборного ж елезобетона 
н стандартизированного си
ликатного кирпича. У нас 
на строительной площ адке 
в этом отнош ении ещ е не
порядок. УПТК треста «Вол 
годонскэнергострой» грузит

1C

си ликатны й кирпич н ав а
лом, механической лопа
той. Много боя, теряется  
много времени на разгруз
ку .

Большую помощь в 
ликвидации простоев 
нам оказывает заме
ститель начальника по 
снабжению Волгодон
ского СМУ треста 
«Южстальконст р у  к- 
ция» М. С. Гайдуков. 
Он постоянно находит
ся на объекте, вника
ет в суть дела и все
вопросы решает неза
медлительно.

Недавно был такой слу
чай . Для ведения кирпич
ной кладки  у  нас не было 
лестничны х площ адок. 
М. С. Гайдуков тут ж е по
мог делу. Лестничные пло
щ адки были доставлены .

Такое деловое взаимоот
нош ение заказч и к а  и ген
подрядчика, заинтересован
ность в ускоренны х темпах 
ввода в строй действую щ их 
жилого дома служ ит хоро
шим подспорьем делу.

В. СКРИПЧЕНКО, 
начальник участка № 2 

СМУ-3 УС «Жилстрой».

Ш О С Т Н С О Б Ы Т К Я Ф П К Т М

Новаторы-производству
В десятой пятилетке перед новаторами страны 

стоит ответственная задача— всемерно способство
вать повышению эффективности труда и качеству 
выпускаемой продукции. А  это значит, что творче
ская мысль рационализаторов и изобретателей долж 
на находить конкретное воплощение в решении 
вопросов производительности труда, экономии ма
териалов, активно влиять на механизацию и автома 
тизацию производственных процессов.

В управлении «Волгодонскэнергожилстрой» в 
прошедшем году новаторами подано 46 рационали
заторских предложений. Внедрено— 29. Экономиче
ский эффект составил 32,2  тысячи рублей.

Наиболее перспективные предложения внесли 
В. А. М орозов— бригадир монтажников башенных 
кранов из управления механизации, А. Г. Арканни- 
ков— слесарь СМУ-2, А. Ф. Ульяновский—началь
ник второго потока СМУ-2 и другие.

По экономии и бережливости строительных мате
риалов внесено 47 предложений. 22 из них нашли 
применение и позволили сэкономить 23,3  тысячи 
рублей.

В этом движении приняло участие более 200 че
ловек.

В. КОНЫЧЕВ.

Еще одна бригада
В СМУ-1 УС «Волго- 

донскэнергожилст р  о й» 
создана комсомольско-мо
лодежная бригада элек
тромонтажников, руково
дит которой В. А. Стра
хов. В этом коллективе 
семь человек. Все они яв
ляются комсомольцами. 
Инициатором создания 
комсомольско - молодеж
ного коллектива стал сам 
бригадир, которого недав 
но приняли кандидатом в 
члены КПСС.

В комитете ВЛКСМ 
СМУ-1 готовятся материа
лы для создания комсо
мольско - молодежного 
участка и потока.

Ныне весь коллектив 
подразделения борется за 
право называться комсо
мольско-молодежным.

Ф . МАНЗЮКОВ, 
секретарь 

комсомольской 
организации СМУ-1 УС 

«Волгодонск
энергожилстрой» .

Оценка по-новому
В управлении строительством «Волгодонскэнерго

жилстрой» заботятся о том, чтобы повысилось ка
чество сдаваемых объектов. На территории нового 
города с первых дней строительства действует ла
боратория по контролю за качеством выполненных 
работ.

До сих пор оценку надежности сделанных объе
мов выставляла комиссия производственно-техниче
ского отдела подразделения. Это, порой, приводило 
к завышению оценки.

Сейчас распоряжением главного инженера управ
ления оценку в аккордно-премиальных нарядах бу
дет выставлять строительная лаборатория. Это по
высит чувство ответственности за качество сдава
емых объектов.

А. Ж УРАВЛЕВА, 
заведующая лабораторией по контролю 

за качеством УС «Волгодонскэнергожилстрой».

Управятся в срок
Коллектив строителей 

СМУ-7 УСМР готовит к 
сдаче базу механизации 
на 600  строительных ма
шин. Полным ходом ве
дется строительство очист 
ных сооружений, отделка 
главного производственно

го помещения, здания 
мойки механизмов.

В эти дни хорошо тру
дится бригада отделочни
ков Г. Головацких и ком
сомольско - молодежный 
коллектив каменщиков 
В. Сугоняка.

М. ВОЛОСНИКОВ.

В несколько строк
ф  Заменить ф утеровку ды м овой трубы ТЭЦ на по

кр а ску  ее известью предлож ил рационализатор из 
управления строительства «П ромстрой» Е. Бондаренко. 
Э коном ический эф ф ект составил 4857 рублей.

ф  Более 32 тысяч рублей  сэконом лено  в результа
те того, что обвалование прудов накопителей на очист 
ных сооруж ениях канализации производилось не при
возным грунтом , а местным. Это  бы ло сделано по 
предлож ению  рационализатора из управления строи
тельства «Ж илстройя £. Бахарева. На очистных сооруж е  
ниях канализации благодаря рационализаторам  в 1976 
году  сэкономлено 147762 рубля.

%  В прош лом  го д у  в управлении строительства м е 
ханизированных работ подано 26 предлож ений , из них 
внедрено 11, получен эконом ический эф ф ект 184998 
рублей.

ф  Внедрено предлож ение группы  рационализаторов 
из управления «Промстрой» при  обратной засыпке на 
главном корпусе  ТЭЦ: вместо песка использован грунт 
с последую щ им  уплотнением. С эконом лено  120 р у б 
лей.
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ф  Официальный отдел

О недостатках 
в работе с бригадирами

НА ЗАС ЕДАНИ И  П А Р Т КО М А  ТРЕСТА «ВОЛГОДОНСК
ЭНЕРГОСТРОЙ» ОБСУЖ ДЕН ВОПРОС «О СОСТОЯНИИ И 
М ЕРАХ ПО У Л У Ч Ш Е Н И Ю  КАЧЕСТВЕННОГО СОСТАВА 
БРИГАДИРО В СТРОЙКИ

Партком отмстил, что и 
ходе строительства завода 
и объектов соцкультбы та и 
подразделениях треста в ы 
росла больш ая г р у ш а  бри
гадиров, которые являю тся 
гордостью треста, чьи име
на известны  далеко за  пре
делами Волгодонска ш Ро
стовской области. Это 
Е. Д емина, Г. Мирзояы, 
Д. О всянникова, М. Алик
перова, А. Московдев, 
Л. Фоменко и другие.

Однако в деле улучше
ния качественного состава 
бригадиров ещ е имеются 
серьезны е недостатки. Из 
2 5 3  бригадиров только 12 
имеют вы сш ее или неза
конченное высш ее образо
вание и 1 2 0  —  средне
техническое или среднее.

Особенно низкий обще
образовательны й и профес
сиональны й уровень руко
водителей среднего звена в 
УС «Ж илстрой», где н а
чальником управления А. К. 
И слентьев, секретарем 
парткома А. А. П арш ин. 
Здесь из 5 4  бригадиров 2 5  
не имеют даж е среднего 
образования, a 1G —  с 
низким квалиф икационны м  
разрядом.

Такое же положение в 
управлении строительства

механизированны х работ, 
автотранспортном ю зя й с т -  
ве, управлении производ
ственно -  технологической 
ком плектации, управлении 
строительств!»  «Волго- 
донскэнергож илстрой», тре
сте «Энергою жмонтаж ».

Эти факты свидетельст
вую т о крайне недостаточ
ном внимании партийных 
организаций, хозяйственных 
руководителей к бригади
рам, об отсутствии заботы 
о их профессиональном, об
щеобразовательном росте.

Партком треста признал 
неудовлетворительной рабо
ту партийных комитетов 
УС «Жилстрой», УСМР, 
А'ГХ, УС «Промстрой», УС 
«Заводстрой», УС «Волго- 
доискэнергожилс т р о й», 
партбюро УНТЕ, ЭЮМ по 
повышению качественного 
состава бригадиров.

С екретарям парткомов и 
партбюро, начальникам  вы 
ш еуказанны х подразделений 
предложено разработать и 
осущ ествить конкретны е 
мероприятия по устранению  
недостатков в работе с 
бригадирами, обеспечить « х  
проф ессиональны й, общеоб
разовательны й , политиче
ский рост.

Совершенствовать 
идейно - воспитательную 

р а б о т у
ПАРТКОМ  ТРЕСТА З А С Л У Ш А Л  ОТЧЕТ РУКО ВО ДИ 

ТЕЛЯ ГРУППЫ  РАБОЧЕГО ПРО ЕКТИРО ВАН И Я (ГРП) 
КУЙ БЫ Ш Е В С КО ГО  Ф И Л И А Л А  И Н С ТИТУТА «ГИДРО
ПРОЕКТ», Ч Л ЕН А КПСС Р. Е. РОЗОВА ОБ ОСУЩ ЕСТВ
ЛЕНИИ ИДЕЙНО-ВО СПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ  В КОЛ
Л ЕКТИ ВЕ  В СВЕТЕ ТР Е БО В АН И Й  X XV С Ъ ЕЗДА КПСС.

Отмечено, что в ГРП 
развернуто социалистиче
ское соревнование между 
группам и работников, ито
ги  которого подводятся 
еж еквартально.

А дминистрация, парт
группа, местком заботятся 
о повы ш ении общеобразо
вательного- и профеесиональ 
ного уровня И ГР и  служ а

щ и х .

Вместе с тем слабо ве
дется пропаганда и р азъ я с 
нение материалов XXV 
съезда КПСС. В коллективе 
нет членов общества «Зн а
н и е» . Л екции, доклады, бе
седы не проводятся. К руж 
ки  политического н эконо
мического просвещ ения соз 
даны  только в феврале 
1 9 7 7  года. Не налаж ено 
информирование коллекти
ва но важ нейш им  вопросам 
внутренней и внеш ней по
литики  КПСС, документам 
партии и  правительства. 
Н апример, постановление 
ЦК КПСС о подготовке к 
60 -лети ю  Великого Октяб
ря  в  коллективе не об
суждалось.

Соревнование. 10-я пятилетка. Г од второй

С ОРЕВНОВАНИЕ яв
ляется мощным рыча

гом повышения эффектив
ности производства и улуч 
шения качества работы. 
Помятуя об этом, партий
ная, профсоюзная орга
низации и администрация 
управления «Промстрой» 
придают трудовому сопер
ничеству серьезное вни
мание. В коллективах на
шел поддержку' почин о 
досрочном завершении 
планов пятилетки и о  вы
полнении задания 1977 
года ко дню 60-летия Ве
ликого Октября. Строите
ли разработали и приня
ли социалистические обя
зательства, в которых 
учли все современные 
требования.

Арбитром соревнования 
является штаб, заседания 
которого проводятся де
сятого числа каждого ме
сяца. У нас установлен 
такой порядок: восьмого
числа нам подают из под
разделений данные об 
итогах работы бригад, 
участков, СМУ за пред
шествующий месяц, девя
того— члены штаба про
веряют эти итоги непо
средственно на местах, а

Забота каждого
десятого числа заседает 
штаб.

н у ж н а ли такая провер
к а / По-моему, да. Прове
ряя представленные в 
штаб цифры, мы тем са
мым исключаем возмож
ные ошибки и  'неточности, 
дисциплинируем ответст
венных лиц. В соревнова
нии ищем новые формы. 
В этом году, к примеру, 
ввели состязание бригад 
по профессиям.

Эти вопросы рассматри
ваются и на оперативных 
совещаниях работников 
отдела труда и зарплаты 
управления. Эффективно
сти соревнования способ
ствуют проверки состоя
ния технического норми
рования и организации 
труда.

Таним проверкам под
вергается каждое подраз
деление один раз в квар
тал. Проводятся они по 
заранее составленному во
проснику, в котором отра
жены такие моменты, как 
толь ОТиЗ в организации 
соцсоревнования, эконо
мической учебы, создании

Оыт^вых условий для ра- 
иочих.

п ри  хорошей постанов
ке трудового соперниче
ства проще обстоит дело 
с внедрением научной ор
ганизации труда, перспек
тивных методов. Я не го
ворю, что все это у нас 
отвечает современным 
требованиям. Есть еще 
много и упущений. Но все 
ж е определяется лицо со
ревнования, и главное, 
что в нем заинтересованы 
сейчас и сами рабочие.

Важные темы поднима
ются на заседаниях сове
та бригадиров (возглав
ляет его бригадир Недо- 
ступов) и совета масте
ров (руководит Платно). 
Так, на заседании совета 
бригадиров рассматрива
ли задачи низового пла
нирования. которое играет 
в соревновании '  немало
важную роль.

Мы уж е сумели ощу
тить плоды трудового со
перничества. Снижаются 
внутрисменные простои, 
повышается производи
тельность труда. З а  счет

этого мы смогли значи
тельно улучшить органи
зацию работы строителей. 
В январе по аккордной 
системе работало 69 про
центов бригад, по аккорд
но-премиальной— 33 про
цента. В ф еврале эти 
цифры возросли. А в 1976 
году эти цифры соответ
ственно равнялись'Й И про
центам, 26 процентам.

По управлению издан 
приказ, согласно которо
му те, кто работает на 
аккорде, имеют право на 
премию только в том слу
чае, если в бригаде есть 
паспорт качества. Тем са
мым мы обеспечиваем зе
леную улицу этому доку
менту.

Соревнование сегодня, 
как никогда, необходимо 
нам. Через него достигает
ся хорошее качество и 
эффективность, оно. е£зы- 
вает к творческому>иоис- 
ку трудящихся. И долг 
партийных, профсоюзных 
организаций, всех эконо
мических служб всячески 
способствовать этому.

Л. ЛАГУТИНА, 
начальник ОТиЗ УС 

«Промстрой», член 
штаба по соревнованию.

Группа политинформато
ров создана только в  фев
рале и к  работе ещ е не
приступила.

П артком отметил недо
статочную  работу админист
рации, партгруппы  и мест
кома (тт . Розов, Н олзиков, 
А ндреев) но проведению 
идейно -  воспитательной р а
боты в коллективе в  свете 
требований XXV съезда 
КПСС, постановления ЦК 
КПСС, «Об организатор
ской и политической рабо
те Краснодарского край ко
ма партии по выполнению  
реш ений XXV съезда 
КПСС».

П артийны й комитет обя
за л  партгруппу ГРП пол
нее использовать возможно
с т и , устной пропаганды  и 
агитаци и  для разъясн ен ия 
внутренней и внеш ней ноли 
тики  партии, для мобили
зации  усилий коллектива 
на успеш ное выполнение 
заданий по проектированию  
основного производственно
го комплекса первого кор
пуса А теш м ш д.

ЛУЧШИЙ
АГИТАТОР

ДОНА

В Ростоав состоялся первый слет агитаторов Д она . 
В нем участвовали В. И. Яяшенко, бригадир монтажни
ков Атоммаша, и М. А. ГРУдинин, машинист автокрана 
из треста «Волгодонсквнергострой».

Выступивший на слете В. И. Ляшенко рассказал о 
той роли, ко то р ую  играю т  агитаторы стройки в деле  
мобилизации усилий строителей на досрочное выпол
нение планов и тематических заданий в программе 
передового опыта.

Л учш им агитатором Д о  на, в числе других, признан 
наш М. А. Грудинин. Он награжден Почетной  грамо
той обкома КПСС и ценным подарком.

Дрблесть 
идущих впереди МУЖСКАЯ ЛИ ПРОФЕССИЯ?
С  Щ Е НЕ наступило вре 

м я полного равенст
ва в профессиях, и мы 
делим их, то-ли по при
вычке, то-ли по степени 
физической нагрузки, на 
«мужские» и «женские»,

Повтаму, когда Ангели
ну Тихонову спрашива
ют: «Кем работаете?», и 
она отвечает: «Кровель
щиком». -—удивление поч
ти неизбежно. Да, кро
вельщик — профессия 
тяж елая. Нет, не труд
ная, а  именно тяж елая.

...Довелось как-то мне 
наблюдать их работу т-ia 
покрытии главного корпу
са Атоммаша. Степной во-* 
тер, озлобленный и жест 
кий. сек лицо колким су
хим снегом. Здесь, на со
рокаметровой высоте, раз
гул непогоды был особен
но неуемным. Но брига

да кровелыциков продол
ж ала работать. И это бы
ла бригада Ангелины Ти
хоновой. Та самая, кото
рая почти ежемесячно вы
ходит победителем в со
циалистическом соревно
вании между коллектива
ми участка управления 
№  2  треста «Спецпром- 
строй».

Восемь лет минуло с 
того дня, когда Тихонова 
впервые приняла бригаду. 
Восе.мь лет эти вместили 
в себя километровые цеха 
В А За и уникальные кор
пуса Оренбургского газо
перерабатывающего комп
лекса. Ее послужной спи
сок — это полная семнад- 
цатплетняя география 
объектов треста «Спец- 
промстроп». И восемь лет 
из них она отлично руко
водит бригадой.

В этом коллективе в 
основном мужчины и это, 
наверное, еще более ос
ложняет работу бригади
ра?

— Нет. Ж ивем в брига
де дружно, — улыбается 
бригадир. — Коллектив 
досрочно выполнил про
грамму двух месяцев ны 
нешнего года. Он одним 
из первых включился в 
соревнование за право 
именоваться бригадой име 
ни 60-летия Октября.

Четыре года назад Ан
гелину Тихонову приняли 
в ряды КПСС.

Вот и скажи теперь, что 
кровельщик — «мужская» 
профессия. Ведь именно 
за нее А. Тихонова на
граждена орденом «Знак 
Почета».

Б . МАКЛЮ К- 
ЕЛ ЬЧИ Я Н П .

Р асскаж у  
о товарищ е

В ЛАДИМ ИР Леонидо
вич Зарубин в СМУ-2 

УС «Ж илстрой» работал 
мастером арматурного уча 
егка. На планерках, пар
тийных собраниях часто 
говорилось о том, что ма
ло еще хороших бригади
ров, поэтому некачествен
но ведутся фундаментные 
работы, несвоевременно 
сдаются под монтаж нуле
вые циклы. Эти упреки 
относились и к нему. А 
кому понравится, когда 
говорят о подразделении, 
в котором ты работаешь, 
как о коллективном бра
коделе? Нужно срочно по
вернуть дело в лучшую 
сторону. Но как? И у Вла
димира родилась непло
хая мысль:

Доказал на деле
— А  что, если я  наберу 

себе бригаду и покажу на 
деле, как надо работать?

Партбюро одобрило ини
циативу коммуниста.

И вот создана новая 
комсомольско - молодеж
ная бригада во главе с 
Владимиром Зарубиным. 

Девятого ф евраля присту
пили к устройству фунда
ментов рыночного павиль
она в новом городе. Тру
дились дружно, организо
ванно.

Показывая образцы в 
труде, комсомольско-мо- 
лодежный коллектив за ко 
роткое время сумел закон 
чить работу на этом объ
екте и перешел на залив
ку фундаментов торгового 
центра. Ф евральское за

дание выполнено на 230 
процентов. Качество— хо
рошее.

Добиться желаемого ре
зультата бригада смогла 
благодаря четкой органи
зации производственного 
процесса, аккордно-преми
альной системы оплаты 
труда, развитому социа
листическому соревнова
нию.

Достигнутое — не пре
дел. Передовые тружени
ки А. Козин, И. Мило- 
стинскнй, В. Черкасов и 
многие другие прилагают 
усилия для того, чтобы 
превзойти и эти высокие 
показатели.

Е. ОКУЛОВ, 
секретарь 

парторганизации СМУ-2 
УС «Жилстрой».

„ВСЕСОЮЗНОЕ КОМ
СОМОЛЬСКОЕ СОБРА
НИЕ: «ВЫСО К V ю
ИДЕЙНОСТЬ iMfTHR

S B w - H s i?МУ комсомольцу*

о ВАЖНОМ, 
НАБОЛЕВШЕМ

М сгроим первый 
корпус __ главный Обк-

; : ; т СТроики- Уже ЭТО нала-
на комсомольце* « Ю ж - 

стальконструкции» даойНую 
СТ,~ Н Р С~ .  Именно 

Поэтому на последнем  со 
брании ребята с ж аром  
Рассказывали о планах на

а ^ н ь Т * '  ‘ вЛИ принципи
альный разговор  о  недо- 
с атках в производстве, об
щ ественной жизни.

Все пришли к выводу, 
занимать активную жиз

ненную ПОЗИЦИЮ 
не быть равнодушным к

В и к т о п Т  Делвется Р "Дом. Виктор Головцев, Председа
тель штаба «КП», рассказал 
о деятельности пр о ж е кто - 
ристов. Было отмечено, что 
под луч «Комсомольского 
прож ектора» м ало попада
ю т нарушители техники б е з 
опасности. Эту сф еру пр о 
изводства нуж но  взять под 
контроль.

М онтаж ник Ю рий Пан
ченко  призвал м олодежь 
активно бороться за звание 
Ударников ком мунистиче- 
ско го  труда.

И нтересными были вы
ступления ком сомольца 
Геннадия О лейникова, глав 
ного инженера управления

■ Г. Казакова, секретаря 
партбю ро А . И. Коптева, 
остановивших внимание на 
внутрисою зной дисциплине, 
политической учебе, орга
низации досуга.

К ом сом олец Роман Цвас 
предложил взять шефство 
над двум я строящ имися хо
зяйственным способом  ж и 
лыми домами, предложив 
еженедельно проводить на 
них субботники.

Думается, что собрание 
пом огло  ребятам  ещ е боль 
ше осознать свою  значи
мость на стройке, почувст* 
вовать за нее ответствен
ность.

В. КАРАБАНЧУК, 
секретарь комитета  

ВЛКСМ управления  «Юж- 
стальконсгрукция».
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С НИМ НЕ СТРАШНА БЕДА
О ХАРАКТЕРЕ

Ж ИЗНЬ полна неож идан
ностей. Часто с тем, что 
упорно ищ еш ь, сталкива
еш ься случайно. Получив 
редакционное задание н а
писать о необычной .ж е н 
ской судьбе, раздум ы вала 
я , где оы найти  нужного 
человека. Как раз в это 
время и состоялось наш е 
знакомство с Зифой Л укма- 

’ нивой, работницей (J.UA-3 
ДО «Ж илстрой».

Случайно разговорив
ш ись, узнали мы, что ро
дом из одних мест. .Вспом
нили далекую  Баш кирию —  
сейчас, там метели, снега. 
К ак-то нечаянно разговор 
принял откровенны й х ар ак 
тер. Зиф а показала мне 
свое письмо к старш ей се
стре. С ее согласия приво
ж у здесь вы держ ки из не
го:

«Рам зия-опа!
Спешу поделиться с то

бой своей радостью . Встре
тила я  хорошего человека, 
очень люблю его, мы ре
ш или пож ениться.

Теперь все по порядку.
Как я  тебе уже сообща

ла, ж иву  теперь в /В олго
донске, работаю на строи
тельстве Атоммаша. И с 
работой, и с ж ильем устро
илось у меня все, как  нель 
зя лучш е. Окончив трех
месячны е курсы , получила

ВЗАИМООТНОШЕНИЙ СОВРЕМЕННОЙ
специальность кам енщ ика. 
Д руж ной коммуной ж или с 
девчатам и в оощ ежитни. 15 
комнате нас четверо, все 
ровесницы . Вместе обсуж
дали своп раоочие дела, 
г. с л и радость у одной —  
радуемся все, неприятность, 
неудача —  каж ды й ста
рается  помочь подруге.

U Сашей познакомились 
недели за две ди того, как  
со мной случилась беда. 
Н есколько раз гуляли  по 
вечернему городу, вели бе
седы, в  которы х ничего 
серьезного не к асались . 
Словом, отнош ения наш и 
были чисто приятельские и 
ни к  чему ни меня, ни его 
не обязы вали.

То утро было похоже 
на все остальны е, бодрое и 
радостное. И н и как  не 
могла я  предполож ить, что 
вечером буду леж ать на 
больничной койке, а вра
чи поставят страш ны й ди
агноз: перелом позвоночни
ка. Саша приходил каж ды й 
вечер. Осторожно усаж и 
вался на краеш ек постели, 
вы клады вал  на тумбочку 
яблоки, виноград.

Душ евное состояние мое 
было тогда очень подавлен
ным. Не зн ал а, смогу ли 
двигаться . Не могли отве
тить на этот вопрос и вра
чи. Глаза не просы хали от

МОЛОДЕЖИ
слез. Р аздраж али  сочувст
вие подруг, визиты  Саши.

Просила его не прихо
дить. Ле слуш ал. ' А мыш
лении спорила с ним, ста
раясь поссориться. Но че
ловек этот оыл удивитель
но тактичен , понятлив, тер
пелив. Словно не зам ечая 
моего тона, рассказы вал  о 
работе, о своих увлечени
ях , вел разговор о жизни, 
как  он ее понимает. Мы 
вы яснили , что взгляды  на 
серьезны е вопросы у нас в 
основном совпадают. За три 
месяца, что я  была прико
ван а к постели, между н а
ми возникла та духовная 
близость, когда людям не
возможно друг без друга.

Сейчас у меня все бла
гополучно. Врачи квалиф и
цировали перелом, как  
«удачн ы й» , не повлекш ий 
за собой ни каких осложне
ний. .Мое выздоровление 
стало счастьем не только 
для меня, но и для Саш и».

С лавная девуш ка Зифа. 
Д оверчивая, откры тая, не
посредственная. От души 
радую сь, .что посчастливи
лось ей встретить настоя
щего парня. Люди такого 
душ евного склада, к ак  ее 
друг, никогда не подведут 
товарищ а, не оставят чело
века в беде.

С. МАТВИЕНКО.

Как Вас оэслуживают?

О б е д ы ,  к а к  д о м а
Г - О Л ЕЕ тысячи чело-, 
^  век обедает ежеднев 
но в столовой №  10, Как 
правило, люди остаются 
довольны качеством при
готовления пищи, обслу
живанием. В этом за
слуга директора Е. Е. Фо 
миной, строгого и требова 
тельного руководителя.

В часы обеденного пе
рерыва, когда наплыв 
людей бывает особенно 
велик, в столовой рабо
тает две раздачи. Те, кто 
хочет взять что-нибудь в 
дополнение к комплексно 
му обеду, подходят к бу
фету. Там всегда есть яб
локи, колбаса, молочные 
продукты.

Зинаида Курепина, Оль
га Гурева, Нина Кротова, 
Люд .мила Дудникова —• 
опытные повара, готовят 
быстро и вкусно. Важно

и то, что пища всегда 
приготовлена из свежих, 
продуктов.

В штате столовой — 
двадцать восемь человек. 
Это совсем немного на тот 
объем работ, который 
приходится ежедневно вы 

' полнять. Подсчитано, что 
за день работники столо
вой варят десять пятиде
сятилитровых кастрюль 
супа, обрабатывают около 
трехсот килограммов мя
са, шестисот килограм
мов картофеля, трехсот— 
лука....

— «Спасибо!» — гово
рят строители уникально
го завода работникам сто
ловой. Спасибо за то,что 
вы никогда не запазды
ваете с обедом, за вкус
ную пищу.

П. НАИДИЧ,
член «КП» треста.

Подписка продолжается
Городское  агентство

«Союзпечать» с апреля 
проводит подписку на цент 
ральные газеты, журналы и 
местную  печать на второе 
полугодие.

Строители Атоммаш а м о
гут оф ормить подписку у 
общественных распростра
нителей в своих подразде
лениях на газеты: «Прав
да», «Известия», «Советская 
Россия», «Социалистиче
ская индустрия», «Э коно
мическая газета», «Строи

тельная газета», «Ком сом о
лец», «Волгодонская прав
да», партийные журналы : 
«Партийная жизнь», «К ом 
мунист», «Политическое са
мообразование», «Блокнот 
агитатора» (областной) и 
другие.

Любители техники могут 
выписать журналы по сво
ей специальности. Не огра
ничена подписка на такие 
журналы, ка к «О гонек», 
«Советский Союз», «Наука 
и жизнь».

Вид нового  города .

Ф ото  В. КОМИССАРОВА.

С п о р т
Наш коллективный кор

респондент совет коллек
тива физкультуры треста 
«Волгодонекэнергостро й» 
сообщает:

ф  Состоялось первенство 
города по м ини -  футболу. 
Сборная команда треста 
заняла второе место, про
играв в финале футболис
там с химзавода имени 
50-летия ВЛКСМ. t

Д  В конце февраля про 
водилось первенство город  
ско го  совета Д С О  «Труд» 
по волейболу среди ж е н 
щин. Сборная нашего трес 
та заняла первое место. 
О собенно надо отметить 
самоотверж енную  игру
Л. Мачехиной, Н. Ф аймут- 
диновой и Г. Васильченко 
из УСМР, Н. Курчанской из 
управления «Заводстрой», 
Г. Трубачевой из «Пром- 
строя».

Медицинский лектории

СТОЛБНЯК 
МОЖНО ПРЕДУПРЕДИТЬ

В т и р е  го р о д ск о го  к о м и 
т ет а  ДОСААФ п р о ш л и  с о 
р е в н о в а н и я  по п улево й  
с т р е л ь б е  на п е р в е н с т в о  го 
р од а. В н и х  п р и н я л а  у ч а 
сти е  к о м ан д а  УСМР т р е с т а  
< В о л го д о н ск эн ер го стр о й »  в 
с о с т а в е  к а н д и д а т а  в  м а с т е 
р а , з а м е с т и т е л я  п р е д с е д а т е 
л я  к о м и т е т а  ДОСААФ УСМР 
В. Г ав р и к о в а , м а с т е р а  с п о р 
та  В. К алед и н а , гл ав н о го  
б у х г а л т е р а  СМУ-7 Г. К уд
р яв ц е в о й , ге о д е зи с т а  СМУ-7 

Г. Д о н о ш ен ко  и м а ш и н и с т а

Л ^Т О Л Б Н Я К . — болезнь, 
^  сопровождающаяся 
резкими болезненными со
кращениями мышц, возни 
кающая в результате раз
множения в ране столб
нячной палочки.

ьозоудитель столбняка 
— столиничная палочка— 
оОитает в кишечнике жи
вотных и человека. Вне 
организма сохраняется в 
виде споровой формы, 
очень устойчивой во внеш 
ней среде. В загрязнен
ной почве споры столб!}яч 
ной палочки выживают в 
течение нескольких лет'.

В организм человека 
спора столбнячной палоч 
ки попадает через повреж 
денные кожные покровы 
(резаные, колотые, рва
ные, ушибленные раны). 
Причем, размер повреж
дения не имеет особого 
значения. Заразиться 
столбняком можно даже 
через укол иглой или ко
лючкой, если место укола 
загрязнено землей. Попав 
в организм человека, 
столбнячная палочка вы
деляет яд, который пора
жает центральную нерв
ную систему, обуславли
вая характерный признак 
заболевания — судороги 
различных мышц.

Имеется прям ая зависи
мость между степенью 
обсеменения почвы спора
ми столбнячной палочки 
и заболеваемостью столб
няком. Свыше 80 процен
тов заболеваемости столб
няком приходится на жи
телей сельской местности. 
Среди городского населе
ния чаще заболевают 
строители, лица, занятые 
на земляных работах, ме
ханизаторы, работники 
теплиц, домохозяйки, ра
ботающие на дачах, в са
дах и огородах. Часто 
столбняк возникает у лиц, 
подвергшихся «медицин
ским» манипуляциям на 
дому (роды на дому, кри 
минальные аборты « д р у 
гое).

Заболевания столбня
ком протекает очень тяже 
ло, зачастую заканчивает 
ся смертью лиц, которые 
не получали профилакти
ческих прививок.
О  НАСТОЯЩ ЕЕ время 

медицина располага
ет надежными, средства
ми, предупреждающими 
заболевание столбняком. 
Это профилактические 
прививки. Люди, получив
шие прививку, в случае 
травмы столбняком, прак
тически не болеют.

Для иммунизации, насе
ления применяется очи
щенный адсорбированный 
столбнячный анатоксин. 
Введение его в организм 
человека абсолютно без
вредно. Д ля создания на
дежного иммунитета пре
парат вводят двукратно с 
месячным интервалом с

обязательной реванулна- 
цией через 9 — 12 меся
цев и в дальнейшем че
рез каждые пять лет. 
Повторять введение пре
парата необходимо также 
при получении травм, 
ожога, обморожении, опе
рации в области кишеч
ника и мочевого пузыря.

В нашем городе ведется 
строительство гиганта 
энергетики— завода Атом- 
маш. Строители ведут ра
боты огромными темпа
ми, перевыполняя планы 
и социалистические обя
зательства. А  учитывая, 
что строители в процессе 
своей работы часто сопри 
касаются с землей и под
вергаются опасности мел
кого травматизма, что мо
жет привести к зараже
нию столбняком — охват 
их профилактическими 
прививками обязателен. 
Вот почему все граждане, 
вновь оформляющиеся на 
строительство, наряду с 
медицинским осмотром 
получают прививку про
тив столбняка. Очень важ 
но, чтобы иммунитация 
была продолжена черед 
месяц в здравпункте по 
месту работы и в случае 
появления травмы.

Уважаемые товарищи 
строители! Если вы по 
какой-то причине еще не 
произвели прививку—-обя 
зательно получите ее на 
своем здравпункте или в 
городской поликлинике! 
При проведении приви
вок требуйте от медицин
ских работников документ 
о прививках и постоянно 
носите его с собой — он 
очень пригодится, если 
попадете с травмой наско  
рую помощь или в дру
гое медицинское учреж
дение. •

Товарищи руководители  
строительных организа
ций и подразделений! 
Примите срочные меры к 
полному охвату профи
лактическими прививками 
против столбняка всех ра
ботающих в вашем уч
реждении.

Совместно с профсоюз
ными комитетами создай
те необходимые условия 
для профилактики травма 
тизма. Все большие и ма
лые объекты обеспечьте 
аптечками первой меди
цинской помощи, а рабо
чих — средствами инди
видуальной защиты.

Помните! Только пол
ный охват профилактиче
скими прививками всех 
строителей и членов их 
семей, постоянное прове
дение мероприятий по 
профилактике травматиз
ма на всех объектах даст 
возможность предупре
дить заболеваемость
столбняком у  строителей 
Атоммаша.

Л. ГРЕСЕВА, 
врач-эпидемиолог 

горсанэпидстанции.

П У ЛИ  -  

В ЦЕЛЬ
а в т о п о г р у зч и к а  В. К у зн ец о 
ва.

В у п о р н о й  б о р ьб е  к о м а н 
д а  УСМР з а н я л а  п ер в о е  
м есто , обой дя  к о м ан д у  
ВХК на G2 о ч ка .

В л и чн ом  п е р в е н с т в е  п ер  
вое  м есто  з а н я л  к а н д и д а т  в 
м а с т е р а  с п о р т а  В. Г а в р и 
ков . Он вы б и л  290 очнов 
и з 300 в о зм о ж н ы х  и з а в о е 

вал  зв а н и е  ч е м п и о н а  го р о 
д а  1977 год а. В торое м есто  
за н я л  у ч е н и к  8 к л а с с а  ш к о 
лы  № 7 В а л е р и н  М и ш ари н .

С реди  ж ен щ и н  с п о р т 
см ен к и  СМУ-7 за н я л и  .
т р е т ь е  м есто .

П обед и тели  н а гр а ж д е н ы  
ц ен н ы м и  п р и за м и , ч е м п и о н 
ск и м и  л ен там и  и д и п л о м а 
ми.

А. КАЗБЕКО В.

Редактор
В. БРЮХОВЕЦКИЙ.

Среда, 16 марта.

9.00 — Н овости. 9.10 — 
У тр ен н я я  ги м н а с ти к а . 
9.3и — П р о гр ам м а  м у льт  
ф и л ьм о в . 10.00 — «В сад
ник с мол у д е  и в р у к е» . 
Худ. филь*/*'. 11.20 — 
«Клуб к и 11 о п w  гл и е с т в и й v.
14.30 — П р о гр ам м а  д о 
к у м е н т а л ь н ы х  ф и л ьм о в .
15.30 — « В ы стрел» . Худ. 
ф и л ьм . 10.45 — « Н ау к а  
сего д н я» . 17.15 — «Род- 
пик’». В ы сту п аю т уч аст
н и ки  х у д о ж е с т в е н н о й  са 
м о д ея т ел ьн о ст и  колхоза  
и м ен и  К и р о ва , Егорлык- 
ск о го  р а й о н а . 18.15
— Д ень Дона. 18.30
— «Подвиг». 19.00 — 
К убок европ е й с к и х  
чемпионов по ф у тб о 
лу. «Динамо» (Ки
ев) — «Бавария» (Мюн
хен). 21.00 — «Врем я».
21.30 — Чемпионат СССР 
по хоккею .

Ч етве р г, 17 ^ * р т а .
9.00 HoiX, |а-

l'K.S ___
«О тзовитесь, гор-

— ^ l - S .  9.10 — 
У i р е н и я  л  г и м н а с т и к а
9.30
нисты1». 10.15 — «Ч ело
век и закон». 10.45, sr* 
И грает И. Гвасалия. 11.15
— «Н аш а биограф ия». 
Год 1935-й». 14.30 —
П рограмма докум енталь
ны х фильмов. 15.20 — 
«Мы знаком им ся с  при
родой». 15.45 — «Слово — 
ученом у». Н. Н. С ем ено
ва. 16.00 — «Ш ах
матная ш кола». 16.30 — 
«Н ародное творчество».
17.15 — «Гориз о н т ы 
Атоммаш а». 18.00 —День  
Дона. 18.15 — «Больш ая  
дорога». Док. фильм.
18.30 — «Ч еловек и зе м 
ля». 18.45 — «Ленинский  
ун иверси тет миллионов».
19.15 — «С казание о зе м 
л е  сибирской». Худ. 
фильм. 21.00 — «Врем я».
21.30 — «А ну-ка, д е 
вуш ки!».

П ятн ица , 18 м арта.
9 .3 0 — «С казание о зе м 

л е  си бирской». Худ. 
ф ильм. 11.15 — «Л енин
ский ун иверси тет милли
онов». 14.30 — Програм
ма докум ентальны х филь  
мов. 15.30 — «И зобрета
тель». 16 .00— «Кырлай».
16.30 — «Качели». Худ. 
ф ильм. 17.35 — К Дню  
раоотников ж илищ но- 
ком м унального хозяй ства  
и бы тового обсл уж и ва
ния населения. 18.00 — 
Д ень Д она. 18.15 — -« Р а 
дуга». 18.45 — «М осква- ' 
и м осквичи». 19.15 — 
Концерт. 20 .00  — «Наша  
биограф ия. Год 1936-й».
21.00 — «Время». 21.30
— «Вечер оперетты ». 

С уббота, 19 м арта.
9.00 — Н овости. 9 .10  — 

Утренняя гим настика.
9.30 — «АБВГДейка». 10.00
— «Для вас родители!».
10.30 — «Утренняя поч
та». 11.00 — «Больш е
хор ош и х товаров». 11.30
— «Р ассказы  о  х у д о ж н и 
ках». 12.00 — «И грает  
Ю. Казаков». 12.30 —
.М. Горький. «В оспом ина
ния и встречи». 13.35 — 
Тираж «Спортлото». 13.45
— .Музыкальный а б о н е
мент. 14.20 — « З д о
ровье». 14.50 — «Три
толстяка». Худ. ф ильм. 
10.45 — Концерт. 17.2 5 -  
П рограм ма м ультф иль
мов. 18.00 — Новости.
18.15 — «О чевидное — 
н евероятное». 19.15 
Концерт. 19.45 — «Эти 
р азны е, разны е, разн ы е  
лица». 21.00 — «Врем я».
21.30 — <С песней  по 
ж изни». 22.50 — М еж ду
народны е соревнования  
по тяж елой атлетике.
Воскресенье, 20 марта.

9.00 — Новости. 9.10 — 
«На зар ядку становись»!.
9.30 — «Б удильник».
10.00 — «С луж у Совет
ском у С ою зу!». 11.00 — 
«Наш друг Буратино». 
11.50 —«Х очу все знать».
12.00 — «М узы кальны й
киоск». 12.30 — «Сель
ский час*. 13.30 — «Пер  
вый учитель». * Худ. 
фильм. 15.20 — «Сегод
ня — День работников  
ж илищ но - к ом м унально
го хозя й ства  и  бы тового  
обслуж и ван и я н а сел е
ния». 15.35 — Концерт.
16.00 — Док. фильм
«В стреча с  К аракалпаки
ей». 16.55 — М еж дуна
родная панорам а. 17.30—• 
П рограмма м ультф иль
мов. 18.00 — Новости.
18.15 — «Клуб к ин оп уте
ш ествий». 19.15 — «Со
ветский С ою з глазам и  
за р у б еж н ы х  гостей». 
19.35 — Худ. ф ильм
«Ксения, лю бим ая ж ен а  
Ф едора». 21 .00 — «В ре
мя». 2 1 .30—В сесою зн ы й  
ф естиваль сам одеятел ь
ного х у дож еств ен н ого  
творчества трудящ ихся .

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 347340, г. В олгодонск, Ростов- | ТЕЛЕФОНЫ: редактора  ответсекретаря , — 51-39: Т ипограф ия № 16, Р остовск ого управления нзда-
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